
Conseil d'établissement 
Rencontre du mercredi 1er juin 2022 

Ordre du jour 
Accueil et souper : 18 h 00   Début : 18 h30 

 

 

1. Ouverture de l’assemblée 

a.  Prise des présences 

b.  Vérification du quorum (la majorité présente; la moitié des parents présents)  

Nous avons quorum. 

Présent  Absent   
X  Josée Rougeau  Directrice 

X  Édith DesRoches Directrice adjointe 

X  Élyse St-Arnaud Enseignante 
X  Josée Sarrazin Enseignante 
X  Karine Chapleau  Enseignante 
X  Stéfania Grigoras Enseignante 
 X Patricia Bergeron Technicienne en Éducation spécialisée 

 X Patrick Champagne Technicien en service de garde 

 X Lucie Godette Éducatrice en service de garde 

X  Patrick Grenier Parent, Président du CÉ 
X  Évannick Godbout-Villeneuve Parent délégué au CSS et vice-présidente 
X  Alexandre Ducharme-Rivard Parent, secrétaire 

X  Angèle Bisaillon Parent 
X  Marie-Pier Richard Parent 

X  Lisa Stafford Parent 
X  Mokhtar Liamini  Parent 
X  Clélie Baret Membre de la communauté 
 
 

   

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour (5 min) 

M. Godbout propose son adoption, Mme Stafford seconde. 
 

3. Adoption du procès-verbal du CÉ du 27 avril 2022 (5 min) 

M. Godbout propose son adoption, Mme Stafford seconde. 
 

4. Questions du public (5 min) 

Il n’y a pas de public. 
 

5. Critère de sélection de la direction d’école (10 min) 

M. Godbout n’a pas reçu de nouveaux commentaires par rapport au document que le CÉ 
a fait l’an dernier. Mme Richard propose son adoption, Mme Stanford seconde. Aucune 
demande de vote. 
 
 

6. Consultation des élèves/parents (10 min) 

Mme Des Roches présente les résultats du sondage. Une certaine insatisfaction au niveau 
des petits incidents (en bas de 70% de satisfaction). La mise en place d’un billet 
d’information sera réintroduite. 
 
Dans les commentaires, il était mentionné que lors de l’accueil à la porte le matin, il 
manquait quelqu’un. Cela a été corrigé depuis un mois, un mois et demi. 
 
Le Padlet devrait donner accès à l’information des activités faites. Mme Bisaillon demande 
s’il est possible de le mettre sur le site de l’école. M. Rivard demande si le lien peut être 
mis dans la signature du responsable du service de garde.  
 
Le taux de réponse a été plutôt bas, mais on considère que ceux qui n’ont pas répondu 
sont satisfaits.  
 



Pour les activités parascolaires, un sondage d’intérêt sera fait en début d’année pour 
organiser les activités avec le Centre Monseigneur-Pigeon. 
 
M. Champagne nous quittera l’an prochain pour se rapprocher de chez lui. Une nouvelle 
personne a choisi le poste. Les deux personnes se rencontreront pour un suivi de dossier. 
 

7. Activités de fin d’année / Sorties scolaires (5 min) 

Voir document joint Sorties 21-22. M. Godbout propose son adoption, adopté à 
l’unanimité.  
 

8. Fonds à destination spéciale – Résolution (5 min) 

Il est demandé au CÉ la possibilité de transférer de l’argent du Fonds 4 vers le Fonds 9 
pour les projets suivants :  
Pour les ateliers Cinq-épices, il manquerait 1639$ pour financer l’ensemble des ateliers.  
Une diminution de 10 dollars sur les frais de scolarité pour l’ensemble des élèves, soit 
environ 4000$. 
Pour la fête de fin d’année, il manquerait un 700$ si on réussit à avoir M. Pop Corn en 
combinant avec le don de 500 $ de Concertation Ville-Émard. 
Achat de cadenas pour protéger 60 ordinateurs de l’école. Cela pourrait couter au plus 
2000$. 
Renouvèlement des chaises des élèves. Pour équiper une classe, c’est environ 900$. Si 
possible d’équiper 4 classes, cela permettra de faire un premier roulement. Soit un 3600$.  
L’ensemble des projets couterait un total de 10 400$. 
M. Grenier mentionne que le fonds 4 a suffisamment d’argent.  
Aucune demande de vote, tous sont en accord avec les demandes.  
 
Mme Bisaillon demande s’il y a un fonds pour l’aide aux devoirs. Dans les années 
prépandémie, le centre Monseigneur Pigeon offrait de l’aide. Ce fonds d’aide au devoir 
sera reconduit l’an prochain. Mme Rougeau reviendra avec le CPEPE pour avoir l’avis des 
enseignants sur comment mettre en place une aide aux devoirs.  

 
9. Rapport annuel (10 min) 

Mme Rougeau nous présente le document Rapport annuel du CÉ (document rapport CÉ 
NDPS 2022). Mme Bisaillon propose de préciser ce qui a été fait autour de la fête de Noël, 
la venue de Mme Baret, et d’ajouter une section « projet à venir et en cours » : par 
exemple JAME et la participation de Concertation Ville-Émard.  
 
Une copie sera envoyée à M. Grenier pour signature.  
 

10. Projet JAME (5 min) 

Les cercles de lecture sous forme de 6 trousses ont été présentés aux éducatrices. Mme 
Rougeau a accepté d’acheter les 6 trousses. Avec la présentation, il a été choisi que le 
service de garde serait le meilleur endroit pour faire vivre ces trousses. 
L’organisme formera aussi des parents pour animer un petit groupe d’élève au service de 
Garde.  
L’organisme propose aussi de former des parents bénévoles pour aller faire de la lecture 
à la maison pour certains élèves. Cette année, trois bénévoles se sont proposés.  
M. Moktar mentionne qu’il pourrait demander au CSAI de communiquer avec des familles 
pour voir s’il y aurait des familles intéressées.  
JAME demande que les élèves soient ciblés par l’équipe-école.  
M. Godbout demande si on peut s’informer afin de savoir si les enfants de parents 
bénévoles pourraient être dans le groupe qui a la lecture au SDG. 
 

11. Bienvenue à la maternelle / Rentrée progressive à la maternelle (10 min) 

Pour l’instant, il y a toujours uniquement 2 classes en maternelle 5 ans. Il manquerait 2 
ou 3 inscriptions pour ouvrir une maternelle 4 ans.  
 
Le 10 juin, l’école accueillera les futures élèves de préscolaire. L’entrée progressive prévue 
(voir document) sera présentée. Une activité enfant-parent sera proposée à la 1re journée. 
Les deux autres journées, les élèves passeront une heure ou deux à l’école.  
 
M. Godbout et Mme Richard mentionnent qu’il serait intéressant de prévoir une rentrée 
pour les élèves qui seront au SDG. Mme Rougeau mentionne qu’elle se penchera sur cette 
intégration. 



 
Les enseignantes du préscolaire ont proposé que la rencontre des parents se fasse plus 
tôt, soit le 1er septembre.   
 
M. Godbout propose son adoption, Mme Stafford seconde. 
 

12. Budget pro forma (10 min) 

Mme Rougeau nous présente le budget pro forma qui a été reçu lundi dernier (document 
joint).  
Adopté à l’unanimité. 
 

13. Calendrier (modification) (5 min) 

Mme Rougeau nous informe que compte tenu des élections au 3 octobre, la journée 
pédagogique du 26 septembre a été déplacée au 3 octobre.  
Adopté à l’unanimité. 
 

14. Fournitures scolaires (10 min) 

Présentation du document ''matériel scolaire''.  
Adopté à l’unanimité. 
 

15. Grille-matière (5 min) 

Mme Rougeau nous présente le document grille-matière. 
Adopté à l’unanimité. 
 

16. Plan de lutte (5 min) 

Le plan de lutte présenté dans un précédent CÉ sera reconduit. 
Il n’a pas été possible d’inclure le conseil étudiant dans la création d’affiche à cause de la 
pandémie cette année. 
Les ateliers de prévention souhaités ont été faits. Ce sera un objectif l’an prochain.  
 
M. Godbout demande comment faire pour les membres du CÉ de suivre la progression du 
plan de lutte. Mme Des Roches nous mentionne qu’il y a eu une diminution des billets de 
manquement. L’an prochain, les ateliers prévus pourraient aussi être annoncés au CÉ.  
 

17. Projet éducatif (prolongement) (5 min) 

Le projet sera reconduit et prolongé l’an prochain avec les moyens qui ont été ciblés cette 
année.   
Mme Bisaillon donne quelques idées d’activités (document joint) qui pourraient faire le 
lien avec la lecture.  
Mme Chapleau mentionne qui serait intéressant que le lien soit fait avec l’OPP (par 
exemple à la bibliothèque) et certaines informations dans l’Info-Parent. 
M. Godbout propose que l’organise JAME propose des lectures pour les parents.  
M. Godbout demande comment faire pour les membres du CÉ de suivre la progression du 
projet éducatif. Mme Des Roches nous mentionne que le PÉ est réévalué de manière 
régulière. Un compte-rendu pourrait se faire à ce moment au CÉ, l’an prochain. 
 

18. Préparation assemblée générale du 15 septembre 2022 (15 min) 

Différentes idées sont présentées. Il est un peu tard pour modifier des dates (déjà envoyer 
à l’impression). 
Deux courriels :  
- Un pour la rencontre avec les enseignants 
- Un pour l’invitation à l’AG qui explique le but, une vidéo qui explique ce qu’est un CÉ. 

 
Pour l’année 2023-2024, peut-être proposée une date différente entre la rencontre de 
parents et l’assemblée générale. La rencontre des parents se ferait avant. 
 
Des parents du CÉ seront présents à la rencontre du préscolaire et des classes DGA du 1er 
septembre.  
 
Pour l’AG, il y aura beigne et café 
 
 
 



 
 

19. Informations 

              19.1   Représentant au comité des parents (10 min) 

Élection du CA. Il n’y a pas eu de représentant dans Ouest, mais une personne de Montréal 
s’est proposée. 
 

              19.2   OPP (5 min) 

Les semis ont été distribués dans les classes. Si les enseignants veulent faire une activité 
de plantation, l’OPP est disponible.  
 

              19.3   Personnel de l’école (5 min) 

Graduation au préscolaire du 15 juin au 17 juin (une ou deux classes par jour) en présence. 

Les parents sont invités. 

La période des épreuves MEQ a débuté (4e et 6e année). Beaucoup de travail pour rassurer 

les parents et les élèves. 

La policière est venue faire un atelier sur la sécurité à vélo et à trottinette. 

Participation au défi des cubes-énergies. Une belle participation des élèves.  

Graduation des élèves de 6e année.  

La sortie de fin d’année s’en vient. 

La fête de fin d’année dans la cour est prévue, mais est encore en développement. 

 

              19.4   Service de garde (5 min) 

 Il n’y a pas de membres du SDG. 

  

              19.5   Membres de la communauté (10 min) 

Course des couleurs est annulée. Il n’y a pas suffisamment de personnel. Les organismes 

ne reçoivent pas de CV. Il y aura 3 petites fêtes de parc en août. L’information sera 

reléguée. L’anxiété et l’inflation sont deux aspects qui questionnent les Organismes 

communautaires, mais aussi à un retour à un savoir-vivre en société. 

 

              19.6   Direction (5 min) 

Mme Rougeau nous remercie chaleureusement de notre participation (membres parents 

et membres du personnel).  

 

20. Varia 

Levée de l’assemblée 22 : 05 

 

 

______________________________  _____________________________ 

Patrick Grenier      Josée Rougeau 

Président du CÉ            Directrice                                                                                 


